

MARTES 6 DE NOVIEMBRE DE 2018

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PIDE GÓMEZ MORÍN A GOBERNADORES SEAN RESPETUOSOS DEL PROCESO ELECTORAL DEL PAN

En estados gobernador por AN hay represión contra militantes para beneficio del candidato a la dirigencia nacional, Marko Cortés, denunció Manuel Gómez Morín, tras pedir al gobernador Francisco Domínguez Servién ser respetuoso. (N)

NOTAS PRINCIPALES

AM: RECOLECCIÓN DE BASURA SERÁ DIARIA

Una reingeniería del sistema de recolección de basura se realiza en la capital, por lo que el Centro Histórico será la primera delegación en sufrir modificaciones, el servicio será diario durante las noches y no cada tercer día. (AM, principal)

CQ: NAVA REGRESA EL HORARIO DE LIMPIA

El presidente municipal de la capital, Luis Bernardo Nava, anunció que la recolección de basura será de nuevo diaria y nocturna, en todo el centro de la ciudad. (CQ, principal)

PA: RECOLECCIÓN DIARIA PARA 109 COLONIAS

Asegurando que en los primeros 35 días de su administración una de las demandas más frecuente es la mejora del servicio de recolección de basura, el alcalde Luis Nava Guerrero anunció que, a partir del 12 de noviembre, el servicio de recolección de basura en la delegación Centro Histórico se brindará todos los días en las 109 colonias. (PA, principal)

DQ: UNEN CUATRO ESTADOS SU PODERÍO INDUSTRIAL

Con un llamado a la Federación para que apoye su iniciativa, los gobernadores de Querétaro, Aguascalientes, Guanajuato y San Luis Potosí conformaron la primera región manufacturera de México. (DQ, principal)

EUQ: GOBERNADORES CREAN LA 1A. ZONA MANUFACTURERA

Ayer quedó conformada la primera región manufacturera de México, integrada por Querétaro y otros tres estados del Bajío. Se busca abrir una plataforma con la participación de Aguascalientes, Querétaro y San Luis Potosí, en donde se integre la inversión, producción, logística, exportación, desarrollo social y oportunidad de empleos. (EUQ, principal)

N: IMSS DE FIESTA

El gobernador Francisco Domínguez confirmó que será este jueves cuando el presidente de la República, en su última visita de Estado a la entidad, inaugurará el nuevo hospital del IMSS en el municipio de El Marqués. (N, principal)

MARTES 6 DE NOVIEMBRE DE 2018

CQRO: GOBERNADORES DE LA REGIÓN CENTRO-OCCIDENTE CREAN PRIMERA ZONA MANUFACTURERA DEL PAÍS

Se creó la primera región manufacturera de México, de clase mundial, conformada por los estados de Aguascalientes, Guanajuato, Querétaro y SLP; con el objetivo de abrir una plataforma integrada por: inversión, producción, logística, exportación, desarrollo social y oportunidad de empleos. (CQRO, principal)

PODER EJECUTIVO

GOBIERNO ESTATAL AJUSTA TABULADORES PARA QUE NINGÚN FUNCIONARIO GANE MÁS QUE EL PRESIDENTE

La modificación de los tabuladores de la remuneración de salarios de los trabajadores del gobierno del estado de Querétaro se realizó con la finalidad de cumplir con la disposición de la Ley de Salarios Máximos para que ningún funcionario gane más que Andrés Manuel López, presidente electo de la República (...) En tanto, el gobernador Francisco Domínguez dijo desconocer la cifra en la que quedará su salario, pero aseguró que no ganará más que el presidente. (N)

VOY A CUMPLIR AL 100 POR CIENTO CON AJUSTE SALARIAL: FDS

Francisco Domínguez subrayó que el oficial mayor ya tiene la orden de realizar un ajuste a su sueldo como gobernador, luego de que fue publicada, en el Diario Oficial de la Federación (DOF), la Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores Públicos. El gobernador indicó que la modificación a su percepción económica tendrá que realizarse antes del primero de diciembre. Dicha ley mandata que ningún funcionario público puede ganar más que el presidente de la República. (CQRO)

ENTREGA GOBERNADOR OBRAS EN ESCUELAS DE LA LOMA IX

El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la entrega de obras en 2 escuelas de la Loma IX, municipio de Querétaro, en donde se invirtieron 7.4 millones de pesos. (...) Se comprometió en mandar la próxima semana 12 computadoras y 12 proyectores a la escuela, en donde se tiene una matrícula de 472 estudiantes. (RR, CQRO, N, DQ)

AUTORIDADES DE QUERÉTARO INTEGRAN GRUPO INTERINSTITUCIONAL PARA ATENDER CARAVANA MIGRANTE

En seguimiento a la instrucción del gobernador Francisco Domínguez Servién, este lunes 5 de noviembre se instaló un grupo de trabajo interinstitucional, que está integrado por personal de los tres niveles de gobierno, con la finalidad de brindar atención y acompañamiento a la "Caminata Migrante", ante su posible llegada y cruce por la entidad. (CI, N)

INAUGURARÁ EPN HOSPITAL DEL IMSS EN EL MARQUÉS ESTE 8 DE NOVIEMBRE

Este jueves 8 de noviembre se realizará la inauguración del nuevo Hospital Regional del IMSS por Enrique Peña Nieto, Presidente de la República, anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién. (C, DQ, CQ, PA, N, EUQ, AM)

MARTES 6 DE NOVIEMBRE DE 2018

NUEVO PROYECTO PARA DIGNIFICAR EL TRANSPORTE PÚBLICO

Después de que durante el puente del Día de Muertos se registraron varios accidentes en los que estuvieron involucrados los autobuses del transporte público Qrobús, Francisco Domínguez Servién informó que en próximos días se dará a conocer un nuevo proyecto para la dignificación del servicio. (DQ, N, EUQ)

CONSUMO DE MARIHUANA EN MANOS DE LA FEDERACIÓN

Por Diego Rivera

La jurisprudencia que creó la Suprema Corte de Justicia de la Nación en torno al consumo de marihuana con fines recreativos deja en manos de las autoridades federales todos los procesos para que cualquier queretano pueda ampararse para realizar esta actividad, aseguró el gobernador Francisco Domínguez. Respecto a la caravana de migrantes centroamericanos, aseguró que aún no hay seguridad de sí pasarán por Querétaro; sin embargo, ya están preparados para apoyarlos. (N)

ADELANTA AGUINALDO EL GOBIERNO ESTATAL

Por Laura Banda

El gobierno estatal adelantará en la primera quincena de noviembre el pago de aguinaldo a los cuatro mil 200 trabajadores que conforman la plantilla actual con la intención de aprovechar las ofertas del Buen Fin que se llevará a cabo del 16 al 19 del mes en curso. Se trata de la primera de dos partes en que se hará la entrega de este derecho laboral de fin de año, informó el Oficial Mayor, José de la Garza Pedraza, quien compartió que el pago total de aguinaldos en las dos aportaciones asciende a 135 millones de pesos. (DQ)

SUBASTARÁ 228 AUTOS EL GOBIERNO ESTATAL

Por Laura Banda

En el mes de diciembre el gobierno estatal llevará a cabo la subasta de 228 vehículos con lo que se espera recuperar alrededor de 7 millones de pesos, informó el Oficial Mayor del Gobierno estatal, José de la Garza Pedraza, al precisar que se trata de la tercera subasta de la actual administración. (DQ)

22 POR CIENTO DE LLAMADAS RELACIONADAS CON ADICCIONES: SEJUVE

El titular de la Secretaría de la Juventud en el estado, Rodrigo Ruiz Ballesteros, confirmó que de las 700 llamadas que han recibido durante el año a través de la línea 'de joven a joven', 22 por ciento están relacionadas con el tema de adicciones. Señaló que las llamadas que reciben son de jóvenes en un rango de edad de 12 a 29 años. (CQRO)

PIDEN A CEA HACERSE CARGO DE POZO

Habitantes de la comunidad El Picacho, en Amealco de Bonfil, piden a la CEA que se haga cargo del pozo que los abastece, ya que el que tienen tiene fallas, de las cuales el comité no se ha hecho cargo, declaró Gloria Colín García, vecina de la zona. (DQ)

COFEPRIS OTORGA CUATRO PERMISOS EN QUERÉTARO PARA UTILIZAR MARIHUANA TERAPÉUTICA

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) otorgó cuatro permisos para que queretanos con enfermedades terminales como cáncer puedan hacer usos de la Marihuana de manera terapéutica declaró Julio César Ramírez Argüello, secretario de Salud de Querétaro. (CI, CQRO, N, DQ)

MARTES 6 DE NOVIEMBRE DE 2018

VIRUS DE INFLUENZA SERÍA MÁS AGRESIVO Y PODRÍA PROVOCAR MÁS FALLECIMIENTOS ESTA TEMPORADA, ALERTA SESEQ

Julio César Ramírez Argüello, titular de la SESEQ, dio a conocer que esperan un incremento de casos y de fallecimientos esta temporada, debido a la agresividad del virus, por lo que podrían aumentar hasta en 15 por ciento los casos. (CI, CQ)

SEGURIDAD Y APOYO A LA CARAVANA MIGRANTE

Personal de los tres niveles de gobierno conformaron un grupo de apoyo para brindar atención y acompañamiento a la caminata migrantes, ante su posible llegada y cruce por la entidad, donde se estableció un compromiso para ofrecer seguridad, vigilancia, acompañamiento y trato humanitario a las personas que integran la caminata. En este sentido, el Secretario de Gobierno del Estado, Juan Marcos Granados Torres, señaló que se estableció el compromiso de ofrecer seguridad, vigilancia, acompañamiento y trato humanitario a las personas que integran la caminata desde Centroamérica y a partir de su eventual entrada y hasta su salida de territorio queretano. (DQ, AM)

SUBASTARÁN 228 AUTOMÓVILES DE GOBIERNO ESTATAL

Por Francisco Velázquez

Doscientos veintiocho vehículos propiedad del gobierno del estado de Querétaro serán subastados durante la primera quincena de diciembre; a través de esta puja -en la que podrá participar el público en general- se prevé recuperar un monto de 7 mdp, aproximadamente. Lo anterior fue dado a conocer por el oficial mayor del estado de Querétaro, José de la Garza Pedraza, quien señaló que este ejercicio será el tercero en su tipo que realizará la presente administración estatal. (CQRO)

PODER LEGISLATIVO

BUSCARÁ EL PAN MÁS RECURSOS PARA LA UAQ

Por Víctor Polenciano

El PAN en el Congreso federal buscará que se analice específicamente el tema presupuestario de la UAQ en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en San Lázaro, para apoyarla en la conformación del presupuesto para el próximo año, informó la legisladora Sonia Roncha. “Somos unos representantes que vamos a hablar tanto en la comisión como por parte de su servidora en la junta directiva, en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, y como integrantes, todos, de este poder legislativo en la cámara, en el momento de defender el presupuesto”. (EUQ)

ACOMPañARÁN DIPUTADOS DEL PAN GESTIONES DE LA UAQ EN PRESUPUESTO 2019

Los Diputados Federales de Acción Nacional, Sonia Rocha Acosta, Ana Paola López Birlain y Felipe Macías anunciaron que realizarán un acompañamiento a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) para gestionar recursos dentro del Presupuesto Federal 2019 y declararon un respaldo total a la Rectora, Teresa García Gasca. A punto de presentarse el proyecto para el Presupuesto Federal 2018 que será discutido en la cámara de diputados, los legisladores blanquiazules aseguraron que la idea es formar un frente común junto con el gobierno estatal y los senadores por Querétaro para apoyar a la UAQ y presionar al gobierno entrante a cumplir sus promesas de campaña en el rubro de educación con un presupuesto suficiente. (INQRO, DQ, N)

MARTES 6 DE NOVIEMBRE DE 2018

PROPONE MORENA ELEVAR A RANGO CONSTITUCIONAL DERECHO HUMANO AL AGUA POTABLE

El grupo legislativo de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) de Querétaro presentó una iniciativa que eleva a rango constitucional el derecho humano al agua potable y así terminar con la desigualdad hídrica. Laura Polo Herrera, diputada de LIX Legislatura, destacó que esta reforma al artículo tercero buscará garantizar este derecho humano con medidas legislativas para lograr progresivamente el acceso a todas las comunidades marginadas. (CI, DQ, AM, EUQ, N)

QUITARÁN A DIPUTADOS SEGURO DE GASTOS MÉDICOS

La LIX Legislatura local podría eliminar la contratación del Seguro de Gastos Médicos Mayores que se otorga a los diputados y por el que se pagan 28 mil pesos al año por legislador, es decir, 700 mil pesos anuales, mientras que la atención médica de cada ciudadano le cuesta 365 pesos al año al gobierno local. (DQ, AM, N, EUQ)

A REVISIÓN LAS CONCESIONES EN LA LEGISLATURA

Por Patricia López

Se inició un proceso de revisión de las concesiones de servicios y prestadores de servicios a la legislatura local, para determinar los montos que se pagan, la atención que se recibe y detectar si son necesarios en el poder Legislativo con el fin de iniciar acciones de ahorro, dio a conocer el diputado local Mauricio Ruiz Olaes. (DQ)

MUNICIPIOS

APOYARÁ LUIS NAVA A LA UAQ EN ALGUNOS PROYECTOS DE OBRA

Por Rubén Pacheco

Ante el requerimiento de recursos por parte de la UAQ, el alcalde Luis Bernardo Nava aseguró que apoyará a la institución en algunos proyectos de obra, los cuales le externará la rectora, no obstante, anunció que para el presente ejercicio no se podrá brindar el apoyo del 1% que la administración pasada había otorgado. (N)

REGRESA RECOLECCIÓN DIARIA DE BASURA EN EL CENTRO HISTÓRICO, ANUNCIA LUIS NAVA

La delegación Centro Histórico del municipio de Querétaro contará, a partir de la próxima semana, con nuevo servicio de recolección de basura, que consistirá en labores diarias, más rutas y un enfoque sustentable. Luis Bernardo Nava Guerrero, presidente municipal de Querétaro, anunció las nuevas acciones, luego de que escuchó peticiones ciudadanas en ese sentido. Dijo que, a partir del 12 de noviembre, el servicio de recolección de basura se llevará a cabo de manera diaria en horario nocturno en 110 colonias del Centro Histórico. (CI, RR, CQRO, DQ, N, EUQ, AM, CQ)

REVERTIRÍA MUNICIPIO DONACIÓN DE TERRENO PARA CIUDAD DE LAS MUJERES

El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, indicó que su gobierno revisará si aún hay interés de la Federación en construir la Ciudad de las Mujeres, pues de lo contrario, revertirá la aportación del terreno que el Municipio donó para el proyecto. (ADN, DQ)

APLAUDEN REGRESO DE RECOLECCIÓN DIARIA DE BASURA

Por Alma Gómez

El día de hoy, el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, anunció la decisión, después de escuchar el sentir de los vecinos de la zona. Desde hace dos años la recolección de basura en el municipio de

MARTES 6 DE NOVIEMBRE DE 2018

Querétaro se realiza únicamente tres veces por semana. En algunas colonias los camiones de la empresa Red Ambiental hacen el servicio por la mañana, otras por la noche. (EUQ)

CADA MES SE HARÁ EL ANUNCIO DE LA AMPLIACIÓN DEL SERVICIO DE RECOLECCIÓN: CORREA

Por Rubén Pacheco

Tras el anuncio del alcalde de ampliar el servicio de recolección de basura en la delegación Centro Histórico; el secretario de Servicio Públicos Municipales de Querétaro, Enrique Correa, anunció que el beneficio también se extenderá a más delegaciones en el siguiente mes. (N)

TENDRÁ CAPITAL NUEVO PLAN DE SEGURIDAD

Por Verónica Ruiz

Tras la presentación del Plan Municipal de Desarrollo 2018-2021 que se llevará a cabo a finales de noviembre, el Municipio de Querétaro dará a conocer un Programa Municipal de Seguridad Pública que tiene la finalidad de mejorar las condiciones de seguridad en la capital, informó el presidente municipal Luis Nava Guerrero. (DQ)

PARADAS TIPO DUBÁI SERÁN OPERADAS POR UNA EMPRESA PRIVADA

Por Rubén Pacheco

El edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava, anunció que las paradas tipo Dubái serán operadas por una empresa privada, a fin de evitar costos al erario. (N)

APOYARÁ LUIS NAVA A LA UAQ

Apoyará el Municipio de Querétaro a la UAQ con proyectos como la construcción de un paradero de autobús y un hospital universitario, afirmó el presidente municipal Luis Nava Guerrero. (DQ, AM)

OBRAS PÚBLICAS ALISTA DOS CONTRATOS PARA REPAVIMENTACIÓN

Por Gonzalo Flores

La Secretaría de Obras Públicas de la capital busca concretar dos contratos para repavimentación de la ciudad, por 40 millones de pesos cada uno, para reforzar el trabajo que se hace en este tema por parte de dos empresas contratadas por la administración anterior, adelantó la titular del área Orania López Castillo. (AM)

INICIA CAMPAÑA DE REDUCCIÓN DE MULTAS Y RECARGOS DEL PREDIAL EN EL MARQUÉS

Del 5 de noviembre y el 31 de diciembre, la presidencia municipal de El Marqués, a través de la Secretaría de Finanzas Públicas y Tesorería Municipal, ofrecerá a la ciudadanía la reducción del 100% en multas y recargos en el pago del impuesto predial, con lo cual se busca apoyar la economía de los habitantes de este municipio, informó el director de Ingresos, Carlos Venegas Luna. (CQRO, N, DQ)

ESTAMOS A FAVOR DE LA SALUD ROBERTO SOSA PICHARDO

Por Laura Valdelamar

Roberto Sosa, edil de Corregidora y la directora del Sistema Municipal DIF, Ana Zimri, coincidieron en señalar que cada persona puede hacer con su cuerpo lo que quiera, respetemos, sin embargo, estamos siempre a favor de la salud, ello por la resolución que se dio para el uso de la marihuana. (N)

MARTES 6 DE NOVIEMBRE DE 2018

VA SOSA POR LA PROHIBICIÓN DE UNICEL Y POPOTES

El municipio de Corregidora pretende que antes de que concluya el año quede prohibido el uso de bolsas plásticas, unicel y popotes, además de buscar que empresas no puedan ampararse. (DQ, N)

ENTREGARÁ ROBERTO SOSA 95 MIL BECAS

Por Laura Valdelamar

Entregará el edil de Corregidora Roberto Sosa durante tres años un total de 96 mil becas para alumnos de los diferentes niveles educativos, de preescolar a universidad en materia académica, además de culturales, deportivas y de transporte. (N)

BUSCAN REFORZAR ESTADO DE FUERZA EN PEDRO ESCOBEDO

La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Pedro Escobedo publicó la convocatoria de reclutamiento para formar parte de esta corporación, el titular de la dependencia, Iován Elías Pérez Hernández, señaló que el objetivo es reforzar el estado de fuerza. (ESSJR, DQ)

ACUSA ALCALDESA VIOLENCIA POLÍTICA EN SU CONTRA

Por Esmeralda Trueba

Luego de las manifestaciones en contra de la designación de las autoridades auxiliares de dos delegaciones del municipio de Tolimán, la presidenta municipal de aquella demarcación, María Guadalupe Alcántara, consideró que estas inconformidades tienen un trasfondo político, pues desde que asumió el cargo, ha existido violencia política en su contra. (CQRO)

BORRÓN Y CUENTA NUEVA EN TX

Por instrucciones del presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, se pondrá en marcha el programa "Borrón y cuenta nueva", el cual consistirá en condonar multas y recargos a todos los contribuyentes que se pongan al corriente en el pago del impuesto predial, señaló Carlos Rentería Rivera, Secretario de Finanzas tequisquiapense. (PA)

INFORMACIÓN GENERAL

NUEVO VUELO DE CARGA EN EL AIQ

Con la ruta Frankfurt-Greenville-Spartanburg-Querétaro, la empresa Senator International inauguró su vuelo de carga con inversiones directas anuales de más de 45 millones de dólares y propiciando una derrama económica al estado de 35 millones de dólares. (DQ, N, EUQ, CQRO)

PERSISTE DELITO DE VIOLACIÓN

Aunque las cifras se mantuvieron por encima de las doscientas denuncias en los primeros nueve meses de los últimos cuatro años, el estado de Querétaro marcó un ligero descenso en cuanto al delito de violación simple, de acuerdo con cifras publicadas por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. (N)

PENALES DE QUERÉTARO GASTARON MÁS DE LO AUTORIZADO EN 2017: INEGI

Por Francisco Velázquez

El presupuesto solicitado para los centros penitenciarios del estado de Querétaro ascendió a 273 millones 320 mil pesos en el año 2017 y los recursos autorizados fueron por esa misma cantidad; sin embargo, el presupuesto

MARTES 6 DE NOVIEMBRE DE 2018

ejercido alcanzó la cifra de 315 millones 186 mil pesos, es decir, se erogó un 15.31 por ciento más de lo aprobado para el año de referencia. (CQRO)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

La UAQ, de nuevo víctima de la delincuencia. Como lo publicó EL UNIVERSAL Querétaro, los delitos patrimoniales siguen siendo los de mayor incidencia en San Juan del Río, por lo que ahora la delincuencia hizo de las suyas en las instalaciones de la UAQ, en SJR. Nos comentan que, durante el puente por el Día de Muertos, hubo robos en las cafeterías de Derecho y Psicología, a pesar de que el campus de la UAQ en ese municipio está a menos de 400 metros de la SSPM. PRI: la paja en el ojo ajeno. Nos cuentan que el presidente del PRI en Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez, es de las personas que únicamente “ven la paja en el ojo ajeno”, pues mientras se desvive para criticar a Morena y al presidente electo AMLO en sus redes sociales, poco hace por ser crítico con su deficiente trabajo al frente del PRI y continúa en la misma línea de “trabajo” que ha realizado desde varios años. Esgrima secuestrada. Nos cuentan que ayer volvió a ser evidente la molestia de la deportista queretana Paola Pliego con la Federación Mexicana de Esgrima, y es que a través de sus redes anunció que se dirigía a la Ciudad de México para participar en una competencia a la que fue “convocada ilegalmente por quien ilegítimamente se aferra a un cargo”, esto en clara referencia a Jorge Castro Rea. “Lo hago en cumplimiento a mi compromiso adquirido de hacer todo lo que a mí me corresponda para que la “autoridad” que mantiene secuestrado a nuestro deporte no se excuse o me utilice de pretexto argumentando mí no participación para negarme el derecho de representar a mi país internacionalmente”. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Este jueves, a las 11:00 horas, el gobernador Francisco Domínguez recibirá en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro al presidente Enrique Peña Nieto, quien vendrá a inaugurar el nuevo hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en el municipio de El Marqués. Domínguez Servién confirmó que esta será la última visita que Peña Nieto esté en la entidad en calidad de presidente. Y sobre si la obra de la carretera Bernal-Higuerillas será entregada por la próxima administración federal, manifestó que “Lo puede hacer cualquier funcionario federal (...), aunque hay la probabilidad de que nos traslademos, si da tiempo, del Seguro Social a la carretera”. -Por otro lado, el gobernador dijo que estarán al pendiente en caso de que los migrantes que ya arribaron a la CDMX decidan desplazarse por la entidad en su camino a Estados Unidos. “No tenemos la seguridad que el trayecto vaya a ser Querétaro, pero desde las 9 de la mañana el secretario de Gobierno ya está en reuniones con el Instituto Nacional de Migración”, explicó. -El tema del presupuesto de la UAQ se torna un asunto con amplios tintes políticos, ya que hay quienes comienzan a utilizar esta situación -que nunca se había dado- para destacar. Lamentablemente están utilizando a la noble comunidad universitaria que siempre ha luchado por causas justas; sin embargo, en esta situación a todas luces hay quienes se están adelantando al proceso electoral del 2021. Gilberto Herrera se está equivocando al utilizar a la máxima casa de estudios para denostar el trabajo de otros personajes políticos, mientras que los únicos afectados son los estudiantes y maestros que están siendo utilizados. Que los diputados federales del PAN, Sonia Rocha Acosta, Ana Paola López Birlain y Felipe Fernando Macías Olvera aseguraron que apoyarán a la UAQ en la gestión de recursos dentro del Presupuesto Federal 2019. Los legisladores aseguraron que “la idea es formar un frente común junto con el gobierno estatal y los senadores por Querétaro para apoyar a la UAQ y presionar al gobierno entrante a cumplir sus promesas de campaña en el rubro de educación con un presupuesto suficiente”. (CQRO 1 y 2)

MARTES 6 DE NOVIEMBRE DE 2018

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Temen panistas figura de “supragobernador”. En armas. Diputados de Acción Nacional ofrecieron este lunes una conferencia de prensa en el 1810 para rafaguear –palabra de moda- la reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal propuesta por AMLO especialmente en lo que ve a los superdelegados, a quienes advierten con la figura de supragobernadores. Felipe Macías, mejor conocido como “Felifer”, Sonia Rocha y Ana Paola López Birláin exigieron “un análisis serio y profundo, para evitar la falta de certeza jurídica, concentración de funciones que inhiban el federalismo y la alteración en el equilibrio administrativo político”. Advirtieron que la iniciativa del presidente electo amenaza con prácticas que llevarían a tener un gobierno controlador, centralista y autoritario que no se detiene con los límites del poder público para buscar imponer su agenda particular. -OÍDO EN EL 1810- Fatal. Murió el dueño de los restaurantes Asadero Gran D de Querétaro y Apaseo, Pepe Oliveros, cuando viajaba con un grupo de motociclistas hacia el norte del país. El accidente ocurrió ya en territorio guanajuatense. Era muy conocido en el gremio gastronómico y en el Sport City, del que fue socio. Descanse en paz. -¡PREEEPAREN!-El adiós. El presidente de la República, EPN, cumplirá el jueves la última visita de su sexenio para inaugurar el Hospital Regional del IMSS en terrenos de El Marqués. Es la obra de salud más importante de Querétaro en más de 50 años. Enhorabuena. -¡AAPUNTEN!-Queja. En la preescolar José Villaseñor Cervantes y Aldama, en donde se efectuaron ayer los honores a la bandera por parte del gobernador Francisco Domínguez y el alcalde Luis Nava hubo lamentos de la directora del plantel por un arcotecho prometido y no realizado por el ex presidente Marcos Aguilar. El actual edil se comprometió a atender el asunto. Y aún hay más. -¡FUEGO!-Secta. Que al menos tres regidores panistas incrustados por Marcos Aguilar en el actual ayuntamiento capitalino no se irán a Morena. En realidad, me cuentan, se declararán independientes junto con su jefe, cuando llegue el momento del cuarto sueño o pesadilla de los queretanos.¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

DEL ANECDOTARIO QUERETANO. Hace 45 años el entonces alcalde capitalino JORGE TORRES VÁZQUEZ, acompañado del gobernador ANTONIO CALZADA URQUIZA, planteó introducir el cableado subterráneo en la ciudad. ¿Sabe cuánto vale eso? le dijo el director de la CFE, ARSENIO FARELL CUBILLAS. ¿Y sabe usted cuánto vale Querétaro? reviró el edil. Y ahí terminó la conversación. ¡Ah, los políticos! Agua de la capital no sabe mal. (PA 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Sencillo. Aniquilar lo que venía funcionando fue complicado porque hubo muchas resistencias y fueron muchas las voces que hicieron ver en reiteradas ocasiones, que terminar con la forma en la que operaba la recolección de basura y la limpieza del primer cuadro de la ciudad era algo que iba a pesar y era algo que iba afectar de manera considerable a la ciudad de Querétaro. Fue la necesidad de otorgar una concesión para la recolección de basura, en la que para empezar el mismo gobernador del estado no estuvo de acuerdo, respetó la autonomía municipal pero también ejerció su derecho a opinar con conocimiento de causa por ser expresidente municipal de la capital. En muy poco tiempo la calidad en el servicio de la recolección mermó, la ciudad comenzó a lucir sucia y mal limpiada porque redujeron al personal de barrido manual y se notó inmediatamente, las papeleras monumentales y las menores, sin atención y vomitando basura; ese fue el panorama en el cierre de administración de Marcos Aguilar, que entregó un servicio en concesión a unos empresarios que “se les hizo fácil” cambiar las reglas e impusieron su voluntad, que convirtió al primer cuadro de la Ciudad de Querétaro, en lo más cercano a una casa sucia y sin atención. Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, ya captó el sentir de los ciudadanos, en los servicios

MARTES 6 DE NOVIEMBRE DE 2018

públicos y la recolección de basura regresará todos los días y en horario de la noche; se volverá a separar la basura, se aumentan las cuadrillas de barrido manual y se atenderá de manera eficiente la recolección en las papeleras; algo que estaba comprobado que funcionaba, regresará y seguramente el cambio se notará en unos meses en el primer cuadro de Querétaro. Los concesionarios del sistema de recolección de basura, seguirán prestando el servicio y la ciudad les seguirá pagando, solamente que ahora con nuevas condiciones; son empresarios inteligentes y colaboradores; prestaran el servicio nocturno y el tránsito se los agradecerá y es que los camiones de basura durante el día entorpecen la circulación en esas horas complicadas cuando la ciudad está al 100 por ciento de sus actividades. Las cosas sencillas como esta seguramente traerán buenos resultados y son de esos que se notan de manera inmediata. DE REBOTE. La Cuarta Transformación de la República (4T) está llegando a Querétaro, los diputados de Morena quieren eliminar el gasto de 700 mil pesos por contratación de seguro de gastos médicos mayores para legisladores, lo hacen conscientes de que los votos no les alcanzaran para eliminar la prestación, pero el esfuerzo hará y que conste que no es “round de sombra”. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio el de la Cruz

Frente. Los panistas Felipe Fernando Macias “Felifer” para los para los cuates, Sonia Rocha y Ana Paola López Birláin formaron ayer un frente para acompañar a las autoridades de la UAQ en su legítima gestión de mayor presupuesto, peeroooo...con un llamado a que no se confunda a los universitarios porque advierten unas son las universidades públicas que están en quiebra y otras las que sí son apoyadas, como la UAQ. Así es como los diputados federales panistas destacaron el firme apoyo que ha dado el gobierno estatal a la Alma Máter queretana. (DQ 1)

ACENTOS

BUSCAN CONGRUENCIA. Al diputado Mauricio Ruiz Olaes, de Morena, le parece “ofensivo” el recurso que se destina para solventar el gasto anual del seguro de gastos médicos mayores en la Legislatura local. Los morenistas quieren ser congruentes con el plan de austeridad federal, por lo que, en caso de que no se elimine este servicio, ellos renunciarán a él y buscarán colocar el recurso en algún beneficio social. Ya veremos. PROPUESTAS. El día de hoy, el regidor independiente dentro del Ayuntamiento queretano, Luis Gabriel Osejo, ha invitado a diversos grupos de la sociedad a ser partícipes en los trabajos para la modificación del Reglamento de Control Animal municipal. Asegura que busca que las leyes privilegien la adopción y no la compra, así como que se fomente la protección antes que el sacrificio dentro de Unidad de Control Animal de la capital. La cita es a las 17:30 horas en el tercer piso del Centro Cívico para escuchar las diferentes propuestas. CUMPLIRÁ COMPROMISO Luego de publicarse en el Diario Oficial de la Federación la nueva Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores Públicos, en la que se estipula que ningún servidor público ganará más que el presidente de la república, el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién informó que cumplirá con su compromiso de no ganar más que el presidente de México a partir del 1 de diciembre. (AM 1 y 8)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 6 DE NOVIEMBRE DE 2018

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES